



Facultad de  
Economía y Empresa  
Universidad Zaragoza

## **INSIGNIA DE HONOR 2018 DE LA FACULTAD DE ECONOMÍA Y EMPRESA A CEPES-ARAGÓN**

**José Mariano Moneva Abadía**

Decano de la Facultad de Economía y Empresa

La Insignia de Honor de la Facultad de Economía y Empresa se plantea como una distinción especial para aquellas entidades, instituciones e iniciativas que colaboran o están relacionadas de forma destacada con el centro, en los ámbitos de la Economía y Empresa, en sentido amplio y que, además, generan valor a la sociedad aragonesa. Esta es la séptima distinción de esta Facultad, aunque los antecedentes vienen de la antigua Facultad de CC. EE. y EE.

CEPES Aragón es una asociación, de ámbito autonómico, que desde 2013 es el referente de la Economía Social en Aragón, al agrupar a las federaciones y coordinadoras representativas en la Comunidad Autónoma de Aragón de cada una de las familias de la Economía Social (cooperativas y otras empresas sociales, mutuas, y asociaciones y fundaciones con actividad económica) que siguen los valores de la Economía Social: primacía de las personas y del fin social sobre el capital, gestión autónoma y transparente, democrática y participativa, promoción de la solidaridad interna y con la sociedad, entre otros expuestos en la Ley 5/2011 de la Ley de Economía Social, que fue la primera Ley de este sentido a nivel mundial.

Desde 2008 que iniciaron su andadura, CEPES Aragón y las entidades que la forman han venido colaborando con total disponibilidad con la Facultad de Economía y Empresa en aspectos docentes, prácticas de estudiantes y, por supuesto, en el ámbito de la investigación y la transferencia, siendo un ejemplo el Informe Anual de la Economía Social en Aragón (facilitando datos, entrevistas e incluso financiación). Además, CEPES Aragón y las entidades de Economía Social en Aragón también han estado siempre dispuestas a acercar a la Facultad de Economía y Empresa las actividades que han promovido como congresos y reuniones, lo que ha ayudado a situar a esta Facultad como referencia en este ámbito en Aragón y en España.

En este sentido, CEPES-Aragón y las entidades que la forman, principalmente REAS Aragón, han sido colaboradoras esenciales en el proyecto de Laboratorio de Economía Social, LAB\_ES de la Facultad. Por otro lado, la Federación Aragonesa de Solidaridad FAS, miembro de CEPES-Aragón, es entidad promotora de la Cátedra de Cooperación vinculada a la Facultad; y las cooperativas de crédito Caja Rural de Teruel y Bantierra son promotoras de las Cátedras de Economía Social y Cooperativismo, y de Desarrollo Rural Sostenible, respectivamente, ambas con sede en la Facultad. Esto, junto a todo lo anterior, demuestra la vinculación de este sector con una Facultad como la de Economía y Empresa de la Universidad.

En resumen, entre las razones para otorgar la Insignia de Honor de la Facultad a CEPES Aragón se encuentran las siguientes:

- La Economía Social es un sector económico con un peso específico muy importante y con un interés cada vez mayor en la sociedad, al que una Facultad de Economía y Empresa ha de seguir prestando atención (4,5 % del PIB en Aragón; 11,7% de las empresas y más de 20.000 puestos de trabajo, dan muestra de su relevancia).
- CEPES-Aragón es un ejemplo en el contexto español, pues agrupa en una misma organización a las entidades de mercado (cooperativas y SL sociales) y de no mercado (fundaciones, ONG y asociaciones).
- Las entidades de Economía Social aportan una forma diferente de hacer economía, que debe ser visibilizada ante la sociedad, y en particular por estudiantes e investigadores de la Facultad, para ampliar el paraguas de referentes que tienen sobre cómo gestionar la economía y las empresas en el futuro.

El reconocimiento de CEPES-Aragón se convierte así en una acción de responsabilidad social universitaria que permite poner de manifiesto la necesidad de mayor diversidad en el discurso académico-universitario sobre economía y empresa.

Teniendo en cuenta estas circunstancias, el equipo decanal elevó una propuesta de concesión de la Insignia de Honor 2018 a la Junta de Facultad quien aprobó conceder su Insignia de Honor 2018 a la Asociación de Economía Social de Aragón CEPES-Aragón, con motivo de la celebración de su patrón San Vicente Ferrer.